
掃一掃有片睇

去年有近4500萬訪港旅客人次，按年增加
31%，接近旅遊發展局原預期的4600萬。羅淑佩
上周接受《大公報》專訪時表示，旅客量大體上達
標，旅發局正在編製新一年的工作計劃及訪港旅客
估算，她相信在深圳重啟及擴大 「一簽多行」 等中
央惠港措施下，今年旅客數字可超越去年，強調吸
客 「重量更重質」 。

羅淑佩表示，《藍圖2.0》的三個重點：一是
用好中央惠港措施；二是商界及持份者要動腦筋，
識變求變；三是香港人人都做旅遊大使。中央去年
先後推出多項惠港措施，香港的旅遊市道旺起來，
特別是深圳 「一簽多行」 在12月重啟後，訪港旅客
人數相比11月，每日有雙位數增幅；中央贈港大
熊貓開放與公眾見面後，海洋公園入場人數持
續增長，累計逾10萬人專門為探大熊貓而入
場。

吸引旅客夏天延長留港時間
被問到如何吸引旅客延長留港、增加消

費，她說， 「不是要旅客來一次香港就要消
費很多、以後無交易，而是要細水長流，
（讓他們）想多來幾次，發掘不同的行程，可

能今次是為了盛事演唱會，下次是去行山。」
她舉例近日在戲院放映的一套紀錄片，介紹

香港的四大山徑包括麥理浩徑、衛奕信徑、港島徑
及鳳凰徑，與市區車程距離僅約半小時，沿途景色

美麗，值得加大力度宣
傳。她說香港的海島和水
資源很豐富，若做好旅遊
配套，可吸引旅客在夏天
延長留港時間。餐飲也是
吸引旅客的重要一環，她
希望香港的餐廳要做得有
特色， 「有特色的餐廳訂
位不容易，但有些中等價
位的餐廳，餐牌多年不
變、有趣程度不足，我覺
得這方面要變。」

《藍圖2.0》提出59

項行動綱領、133項措施，包括拓展海島旅遊。羅
淑佩說， 「講到海島旅遊，很多人會想到，香港的
海島是否可以做到像外國一些偏遠、人跡罕至的海
島那樣，有一間豪華的酒店？」

她說在香港前往海島，船程不遠，但部分海島
沒有設施，甚至沒有泊岸的碼頭。倘若按照傳統的
發展做法，先建造一個漂亮的碼頭，再找人投資經
營一間度假酒店，就算是找到有潛力的海島，單是
立項都要耗費幾年時間。

為加快發展，她說局方稍後會約見營運出海遊
或潛水的公司，了解更多有關發展海島遊所需配
套，例如最基本的泊岸設施等，希望在短期內先推
出一些可供娛樂的島上活動，例如在一些有潛質的
島上發展豪華露營。

推廣釣魚體驗 增加遊覽船路線
羅淑佩又提到，香港發展釣魚體驗的資源很豐

富，很多人到西貢、西部水域釣魚，經常可以釣大
魚，亦有不少人會到魚排上釣魚，她認為這些都是
有趣的體驗，可在今個夏天增加推出海上或海島遊
活動。她認為，維港可增添更多旅遊生氣，包括增
加遊覽船路線，局方正和幾間不同的公司商討。至
於遊艇旅行，發展局正物色合適提供泊位的選址。

她表示，香港是靈活多變的城市，她期望商界
在吸引旅客方面發揮靈活應變、創新求變的精神；
同時，廣大市民包括從業員、服務員、促進者及每
位市民，人人都成為旅遊大使， 「香港要無處不旅
遊，即是每個地方都有機會遇到旅客，每個人都可
以是旅遊大使。如果我們對旅客寬容些，幫助人的
心熱切些，會好得多。」

另外，粵港澳三地聯合舉辦的第十五屆全運會
和全國第十二屆殘特奧會將於今年底舉行。羅淑佩
表示，全運會是本港今年的頭等盛事，亦是文體旅
局重要的工作，希望盡力與廣東省和澳門辦一屆好
的全運會。她說，全運會除了是全國各地運動員競
技的機會外，香港將承辦8個競賽項目和1個群眾賽
事活動，部分競賽項目香港運動員有機會贏得獎
牌，希望港人透過主場之利，為香港隊加油打氣，
建立國民身份認同。

開拓海島遊開拓海島遊

◀政府希望短
期內推出可供
娛樂的島上活
動，例如在有
潛質的島上發
展豪華露營。

玩豪華露營玩豪華露營

攜手灣區城市 推動一程多站遊
文化體育及旅遊局局長羅淑佩表

示，本港去年海外旅客按年增44%，
海外旅客是 「一程多站」 的主要客

群，希望業界在設計 「一程多站」 行程時，將香
港和其他大灣區城市的亮點組合，吸引更多海外
旅客。

組合各城市亮點 吸引更多旅客
羅淑佩表示，由去年下半年開始，本港的海

外旅客增幅很好，來自泰國、菲律賓和印尼等地
的旅客都有不錯的增長，整體海外旅客按年增
44%。

她提到，去年中央公布惠港措施，讓非中國
籍港澳永久居民申請來往內地通行證，在有效期
內可以多次前往內地，有助業界發展和推動粵港
澳大灣區 「一程多站」 旅遊，因為大灣區不同地
方各有特點，香港是國際大都會；深圳是一個很
潮、很年輕、有活力、有科技的城市；廣州作為
省會城市則有很多值得旅遊的地方，珠江兩岸亦
很漂亮，香港可以與更多內地城市合作開發更多
「一程多站」 旅遊路線和產品。

羅淑佩說，過往旅遊業界亦有提供 「一程多
站」 產品，但通常是各自做， 「現在是否可以有
些配合，例如當澳門有演唱會時，旅客去完澳門

之後，來香港參加其他盛事。三月香港有七人欖
球賽、巴塞爾藝術展和藝術三月，另外都可以去
其他大灣區城市，例如魚米之鄉的佛山。」

她認為，旅遊業界在設計 「一程多站」 的旅
遊產品時，可以多想想其他城市的亮點， 「將這
些亮點組合起來，而不是只想我們自己」 。
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四方旅客齊聚港
開拓多元化客源市場，集中吸引高增值過夜
旅客來港

❶開拓具潛力客源市場
❷深耕鞏固現有核心市場
❸鼓勵更多會展旅客來港
❹鼓勵更多郵輪旅客來港
❺拓展銀髮、家庭、遊學團及年輕客群
❻結合跨界別力量，強化宣傳推廣

策略二

智慧遊港至方便
推動智慧旅遊

❶便利及提升旅客體驗
❷提升業界競爭力

策略三

優質服務迎客來
全方位提升旅遊業服務質素和配套，培育人才

❶吸引人才
❷培養專業人才
❸提升服務質素
❹完善硬件配套

策略四

資料來源：文化體育及旅遊局

旅遊業發展藍圖2.0要點

中外薈萃繫全球
發展具本港及國際特色的旅遊產品及項目

❶推動四大 「+旅遊」 方向
❷豐富地區旅遊資源
❸提升標誌性景點
❹於大型項目結合旅遊元素

策略一

▲羅淑佩表示，希望業界在設計 「一程多站」
行程時，將香港和其他大灣區城市的亮點組
合，吸引更多海外旅客。圖為去年三月在港舉
行的七人欖球賽。

香港旅遊業持續復甦，政府在《旅遊業發展藍
圖2.0》提出推動 「生態+旅遊」 ，包括拓展海島旅

遊。文化體育及旅遊局局長羅淑佩接受《大公報》訪問時表示，香港海島
資源豐富，乘船登島的路途不遠，惟現時配套不足。為加快發展，政府現
正約見業界了解發展海島遊所需配套，希望短期內推出可供娛樂的島上活

動，例如在有潛質的島上發展豪華露營。
羅淑佩預期，今年訪港旅客數字會超越去年的約4500萬人次。她強調香港要做好《旅

遊業發展藍圖2.0》的三個重點，包括用好中央惠港措施、商界和持份者動腦筋求變，以及
香港人人都做旅遊大使，期望透過舉辦不同的盛事、發掘更多景點，吸引旅客一來再來，
「希望讓旅客先是樂而忘返，繼而念念不忘，回去後心思思再來，然後會一來再來。」

大公報記者 易曉彤 曾敏捷（文） 林良堅（攝錄） 融媒組（製作）
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羅淑佩：約見業界了解所需配套

▲為善用香港海島資

源，政府開拓海島遊，

並正約見業界了解發展

海島遊所需配套。

▶香港有很多水域
可以釣魚，並經常可
以釣到大魚，因此可發
展相關旅遊，讓旅客體
驗釣魚樂。

◀《旅遊業發展
藍圖2.0》提
出開拓多元

化客源市場，
包括鼓勵更多

郵輪旅客來港。

◀羅淑佩預期，今年訪
港旅客數字會超越去年
的約4500萬
人次。

─文化體育及旅遊局局長
羅淑佩

大公報記者林良堅攝

希望讓旅客
先是樂而忘返，
繼而念念不忘，
回去後心思思再
來，然後會一來
再來。

▲羅淑佩親手寫 「福」 字賀新春。


